

a. Profil F

Nama : GF
Jenis Kelamin : Laki-laki
Tempat Lahir : Sidoarjo
Tanggal Lahir : 10 Oktober 2007
Umur : 4 tahun
Urutan Kelahiran : Kedua dari dua bersaudara
Suku Bangsa : Indonesia
Agama : Islam
Alamat : Sidoarjo

Subjek ini bernama Si F, berumur 4 tahun dan berjenis kelamin laki-laki. Dia merupakan anak kedua dari dua bersaudara. Dia tinggal di Sidoarjo bersama keluarganya yakni Ayah, Ibu dan kakaknya. Si F sangat suka sekali dengan mainan mobil-mobilan. Hampir semua barang-barang yang ada dirumahnya suka dimainkan sebagai mobil-mobilan.

Pada saat dia masih dalam kandungan, ibunya merasa tidak ada gangguan sama sekali. Beliau mengatakan kalau selama masa kehamilan tidak terjadi apa-apa, lancar-lancar saja. Sampai proses mekahirkan tiba, ibu juga mengatakan bahwa kelahirannya berjalan lancar dan dalam proses kelahiran yang normal. Si F lahir dengan berat badan 3,4 kg, panjang bayi 50 cm dan dalam keadaan sehat, normal tanpa ada keanehan sedikitpun ditubuhnya. Si F dilahirkan di salah satu tempat bersalin yang ada di daerah dimana ibu tinggal, yakni disalah satu daerah di Sidoarjo. Yang

pendidikan yang baik untuk dapat melatih potensi yang dimilikinya. Dua diantaranya adalah kedua subjek penelitian ini. Mereka juga melakukan pembelajaran sesuai dengan hambatan yang dialaminya. Dari hambatan yang mereka alami, maka diberikan suatu metode pembelajaran khusus yang memang berbeda dengan anak normal.

Metode pembelajaran bagi anak autis merupakan suatu bentuk layanan pembelajaran ataupun pendidikan yang merupakan bagian dari upaya penanganan hambatan yang dialaminya. Contohnya metode pembelajaran bagi penyandang autis yang diterapkan dilembaga ini.

Berdasarkan hasil penelitian yang disesuaikan dengan fokus penelitian yang diajukan, maka terdapat dua macam program metode pembelajaran. Dimana masing-masing program memiliki metode atau terapi. Untuk program pertama adalah program intervensi dini yang meliputi a. Metode Loovas, b. Metode LEAP, c. Metode Floor Time, d. Terapi Wicara, e. Terapi Okupasi, dan f. Terapi Bermain. Sedangkan untuk program kedua adalah program lanjutan yang berupa program inklusi atau biasa disebut dengan sekolah inklusi. Selain itu, metode terapi disini juga menerapkan metode *akupresure* atau pemijatan.

Dari metode pembelajaran yang diberikan tersebut maka akan mempengaruhi perkembangan pada karakteristik gangguan yang dialami kedua subjek penelitian. Seperti yang dijelaskan Power (1989) dalam dalam Halgin & Whitbourne (2010), karakteristik anak dengan autis adalah adanya gangguan dalam beberapa bidang yang meliputi 1) Gangguan dalam persepsi

sensoris, 2) Gangguan pada bidang interaksi social, 3) Gangguan pada bidang perilaku dan bermain, 4) Gangguan pada bidang perasaan dan emosi, 5) Gangguan pada bidang komunikasi verbal dan non verbal.

Berdasarkan karakteristik tersebut, maka didapat perkembangan yang dimiliki kedua subjek ternyata tidak sama. Hal tersebut bisa dikarenakan kemampuan dan lingkungan tempat tinggal subjek yang memang berbeda. Untuk subjek F, 1) Perkembangan dari bidang komunikasi verbal-nonverbal, cenderung masih kurang bisa berkembang dengan baik. Meskipun kemampuannya dalam berbahasa atau mengeluarkan kata-kata sudah bisa dilakukan. 2) Bidang sosialisai, cenderung sudah dapat menjalin hubungan dengan teman sebaya meskipun dengan keterbatasan perilakunya. 3) Bidang perilaku bermain, masih tetap memainkan permainan yang dia suka. Akan tetapi sudah tertarik dan menginginkan permainan yang dimiliki oleh orang lain. 4) Bidang perasaan dan emosi, saat ini cenderung sudah terkontrol. Sedangkan untuk subjek H, 1) Perkembangan dari bidang komunikasi verbal-non verbal sudah dapat dilakukannya dengan cukup baik. H sudah mampu berbicara untuk berkomunikasi. 2). Bidang sosialisai, H cenderung masih suka menyendiri dan masih kurang tertarik menjalin hubungan dengan teman sebayanya. Akan tetapi H sudah dapat memperhatikan perilaku yang dilakukan oleh orang lain. Ini menunjukkan kemampuan H dalam kontak mata sudah cukup bagus. 3). Bidang perilaku bermain, H cenderung masih memainkan mainan yang ia sukai tanpa berkeinginan untuk memainkan permainan yang lain. 4) Bidang perasaan-emosi, cenderung sudah dapat terkontrol dengan

